
 
Protokoll der 46. Delegiertenversammlung  

vom Dienstag, 21.03.2023, 19.00 Uhr 

Ort:  Gasthof Oberort, 8804 Au 

Anwesend  

Vorstand: 

Gary Seitz, Renato Gelpi, 

Andrea Schürmann, Thomas Schürmann, Philip Wagner 

Entschuldigt: Roland Fässler 

Anwesend 
Gäste:  

Daniel Tanner, Stefan Baumgartner, Ruedi Bollhalder, Paul Schönbächler 

Anwesend  

Vereine:  

Boulderverein Rüümli, Curling Club, Feldschützenverein Schönenberg, Fitness 
Club, Frauensportverein, Fussballclub, Güeterschuppe, Handballclub, Kavalier-
verein, Männerturnverein, OSW, OL Zimmerberg, Pistolenschiessverein, SAC, 
Schützenverein Wädenswil, Schwimmverein SVW 85, Seeclub, SLRG, Tennis 
Club Wädenswil, Tischtennisclub Wädi, TV Wädenswil, TV Schönenberg, UHC 
Wadin Knights, Veloclub, Verkehrsverein Wädenswil, Yachtclub Au, Jugendar-
beit, 

Entschuldigt:  ASVZ, Behindertensportgruppe Zimmerberg/Wädenswil, Budo Schule, Schwing-
club, Sportverein Triples, Strickhof, TSV Ticino, UHC Schönenberg Hirzel Flyers, 
Verein Kind & Bewegung, Wädivolley, Sonya Grämiger, Stephan Jöhl, , ZHAW, 
Hanspeter Högger, Oskar Fischer, Peter Baumann, Roland Gut,  

Unentschul-
digt:   

Modelfluggruppe, Quartierverein Au, Wing Tsun Kung-Fu-Schule, Verein Eis-
bahn, Dieter Stallmann, Clientis Sparcassa, Zürich Versicherung, IRS, IGHS, Zü-
richsee Zeitung 

 
Traktanden  

1. Begrüssung 

Die Einladung mit der Traktandenliste zur Delegiertenversammlung wurde rechtzeitig 
an die Mitgliedervereine versandt. Der Versammlungstermin ist bereits seit der letz-
ten DV bekannt. 

Gary Seitz begrüsst alle Anwesenden und erwähnt, weshalb Roland Fässler nicht 
anwesend ist (Unfall).  

Stellt ganzen Vorstand vor mit Funktion. 

Stefan Baumgartner vom Wädi Anzeiger und die Stadt Wädenswil, vertreten durch 
Daniel Tanner (unser Götti). 

 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Wird bei Bedarf gewählt 

 

 

 



 

 

3.    Protokoll der DV vom 22.03.2022  

Das Protokoll der DV 2022 wurde nicht online auf der IWS-Website aufgeschaltet, 
was leider erst heute bemerkt wurde, Roland Fässler entschuldigt sich dafür.  

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

Gary bedankt sich bei Thomas für das Verfassen des DV Protokolls.  

 

4.    Abnahme des Tätigkeitsberichtes 2022 

Andrea liest Tätigkeitsbericht vor. 

Der Tätigkeitsbericht war nicht rechtzeitig auf der Website aufgeschaltet und wurde 
nicht mit der Einladung verschickt. Durch den Unfall von Roland Fässler war der Zu-
griff auf die Datei nicht gegeben. 

Keine Wortmeldungen. 

Die Versammlung genehmigt den Bericht einstimmig. 

 

5.    Abnahme der Jahresrechnung 2022 und des Revisorenberichtes 

Die Abrechnung der letztjährigen Verteilung der Subventionen (letzte 5 Jahre) wird 
gezeigt. Diese schwanken immer ein wenig, sind aber relativ stabil.  

Thomas Schürmann kommuniziert, dass es das Ziel ist, das man in Zukunft nur noch 
das J&S Abrechnungsformular einreichen muss. Man möchte den Vereinen den 
grossen Aufwand erleichtern. Dieses Jahr können noch Trainings welche nicht J+S 
berechtigt sind im alten IWS-Formular angegeben werden. Diese werden nur mit ei-
nem Faktor (ca. 0.5) verrechnet. Ziel ist es ab nächstem Jahr nur noch gemäss J+S-
Formular abzurechnen. Bei einzelnen Vereinen (Behindertensportgruppe…) bei 



welchen keine Möglichkeit besteht, J+S Kurse zu besuchen, werden individuelle Lö-
sungen gesucht 

 

Renato Gelpi erläutert die Betriebs- und Vermögensrechnung: 

 

Die Mitgliederbeiträge waren unverändert. 

Vermietungen leicht gesunken gegenüber dem letzten Jahr. 

Mieteinnahmen sind minim schlechter. Die Reisen werden tendenziell kürzer, des-
halb kein Benzingeld. 

Bus dieses Jahr weniger Aufwand. 

PP Gebühren wurden weniger da Chrigel Burkhard den Bus einige Zeit bei sich zu 
Hause parkiert hat. 

Ebenfalls wurden die Parkplatzgebühren erfreulicherweise von der Stadt gesenkt. 

Eventuell 2024/25 neuen Bus anschaffen. 

Die Delegiertenversammlung fand online statt, deshalb keine Ausgaben. 

Die Sportlerehrung wurde nicht durchgeführt. Das OK organisierte aber bereits die 
Geschenke, deshalb sind trotzdem Kosten entstanden. 

Leider sehr wenige Anmeldungen fürs Helferessen. 

Verantwortliche Sport: 

Die Rechnung schliesst mit einem Ausgabenüberschuss von CHF 126.05 ab. Die 
Vermögensrechnung weist ein Vermögen von CHF 37534.30 aus 

Daniel Tanner erläutert das die 10´000.- welche die Stadt bezahlt hatte, eigentlich für 
2022 gedacht gewesen wären, und somit keine transitorische Buchung entstanden 
wäre. Gary wird dies nochmals anschauen. 

Von der Versammlung gibt es keine Fragen. 

 

Der Revisorenbericht von Ruedi Bollhalder und Stefan Jöhl wird gezeigt und Ruedi 
Bollhalder liest Revisorenbericht vor und bittet die Delegierten, die Jahresrechnung 
zu genehmigen und dem Vorstand Decharge zu erteilen. 

Die Jahresrechnung 2022 wird mit einer Enthaltung genehmigt und dem Vorstand 
Decharge erteilt. 

Gary Seitz bedankt sich beim Kassier Renato Gelpi und den Revisoren Ruedi Boll-
halder und Stefan Jöhl. 

 

6.   Budget 2022 

Der Kassier Renato Gelpi erläutert kurz das Budget 2023. 

Für eine neue Website werden 4000.- eingeplant. 

Daniel Tanner erklärt das die Stadt die 5000.- welcher der Kanton nicht mehr zahlt, 
übernehmen wird. Herzlichen Dank. 

Mit etwas Glück wird am Ende ein kleiner Gewinn resultieren. 

Das Budget 2023 wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 

Gary bedankt sich bei Renato für die langjährige gute Arbeit. 

 



7.    Wahl des Vorstandes und der Revisoren 

Folgende Personen stehen zur Wiederwahl zur Verfügung:  

• Gary Seitz, Tischtennis Club => Funktion Hallen / Vizepräsident   

• Renato Gelpi, Fussballclub    => Finanzen  

• Thomas Schürmann, Handballclub => Veranstaltungen / Subventionen  

• Philip Wagner, TV Schönenberg => Veranstaltungen  

 

Alle werden von der Versammlung in Globo einstimmig gewählt. Gary bedankt sich 
bei allen Vorstandsmitgliedern für ihre Arbeit im vergangenen Jahr. 

Gary Seitz lässt den Präsidenten Roland Fässler von der Versammlung für ein weite-
res Jahr wählen. Roli Fässler hat den Vorstand auch in diesem manchmal schwieri-
gen Jahr sehr gut geführt.  

Andrea Filmt die Wahl von Roland Fässler und wird Ihn an Roland weiterleiten. 

Roland Fässler wird von der Versammlung mit tosendem Applaus gewählt. 

Martina Camenzind wird als neues Vorstandsmitglied ohne Gegenstimmen gewählt. 

Gary macht alle darauf aufmerksam, dass die IWS dringend auf der Suche nach 
neuen Vorstandsmitgliedern ist.  

In ihrem Amt als Revisoren werden Ruedi Bollhalder und Stephan Jöhl einstimmig 
wiedergewählt. Gary Seitz bedankt sich herzlich für ihre langjährige Arbeit. 

      
 
8.   Anträge Mitglieder  

Aufnahme neue Mitglieder: 

Neues Assoziiertes Mitglied Garyu Kyokushin Karate Wädenswil. 

Daniel Tanner fragt, was der Vorteil eines Assoziiertes Mitglieds sei. 

Andrea erklärt, dass Mitglieder Vorteile bei der Hallenreservation haben. 

Garyu Kyokushin Karate wurde ohne Gegenstimme aufgenommen. 

 

Tennishalle Wädenswil gibt den Austritt per DV 2023 bekannt. 

 

Es sind keine Anträge vorhanden. 

 

 

9.    Anträge Vorstand  

Gary macht alle darauf aufmerksam, dass die IWS dringend auf der Suche nach 
neuen Vorstandsmitgliedern ist.  

 

10. Diverses / Informationen  

Andrea Schürmann gibt einen aktuellen Überblick über Ihr Amt als Verantwortliche 
Sport. 

LED Wand nur 286 Stimmen, sehr enttäuschend bei. 

Andrea fragen… 



Telefon funktioniert wieder. 

Feedback vom Hauswart Untermosen: Läuten, warten und dann Türe aufmachen. 
Beim zu lange drücken der Klingel wird der Hauswart aufgeboten! 

Christian Nufer fragt warum Hallenliste nicht mehr auf der Webseite ist. Er kann bei 
Andrea Liste nachfragen. 

Gary Seitz bedankt sich bei Andrea für Ihr grosses Engagement. 

Daniel Tanner meldet sich nochmals: 

Neue Player in Exekutive in Stadt Wädenswil. 

AG Sport und Bewegung wurde aufgeteilt in Operative ( 

Einmal im Jahr werde die Abteilung Gesellschaft einen Apero für ??? organisieren. 

Immobilien wird unterteilt … Sportförderung Nutzervertreter grosses Anliegen das 
Sport Förderung bekommt. IWS sehr wichtig und kostengünstig. Andrea integrieren 
in Stadt finanziell nicht möglich. Sehr froh IWS günstige Variante sehr guter Job 
Stadt froh. 

Die Chance für eine Budgeterhöhung für die Verantwortliche Sport ist immer noch 
intakt. Es braucht einfach Zeit… 

Gary Seitz macht nochmals darauf aufmerksam, dass wir dringend jemand für den 
Vorstand suchen. 

Christian Nufer möchte wissen wie man über Mitgliederbeitrag abstimmen kann. 

Gary erklärt das dies nur bei einer Erhöhung notwendig ist. 

 
Gary informiet über die nächsten Termine: 
Delegiertenversammlung: Dienstag 19. März 2024 
Sportlerehrung: Samstag 27. Januar 2024 
 
Gary gratuliert TV Wädenswil für 175 Jahr Jubiläum. Es werden noch diverse An-
lässe dieses Jahr stattfinden. Bitte auf Homepage vom TVW informieren.  

 

Gary Seitz verabschiedet sich bei allen und wünscht allen ein unfallfreies sportliches 
und gesundes Jahr 2023.  

 

 

 

 

 

Ende Sitzung: 20.06 Uhr 

 

Richterswil den 03.04.2023 

Protokollführer: Thomas Schürmann 

 


